

MAIRIE DE

VEZINS
DE LEVEZOU

Bulletin Municipal

Décembre 2019

Sommaire

Le mot du maire	P. 1
Travaux et espaces publics	P. 2
L'école et la cantine	P. 3
Travaux	P. 4
Notre territoire	P. 5 et 6
Retour sur...	P.6
Actualités	P.7
Etat civil 2019	P. 8

A retenir

**Le secrétariat de
mairie sera fermé du
23 au 29 décembre
inclus.**

MAIRIE DE VEZINS DE LEVEZOU

3, route du Claux

12780 VEZINS de LEVEZOU

Tél. : 05 65 61 87 09

Fax : 05 65 61 80 85

mairie@vezinsdelevevou.fr

www.vezins-de-levezou.fr

Secrétariat ouvert

de 9 H à 12 H du lundi au vendredi

et de 14 H à 16 H 30 le jeudi

La traditionnelle galette des rois est offerte par la mairie à tous les habitants le dimanche 12 janvier 2020 à 11h30 à l'Espace Vézinois. Vous y êtes tous conviés.

Le mot du maire

Chères Vézinoises, Chers Vézinois,

Comme chaque année à pareille époque, nous avons le plaisir à vous proposer ce bulletin municipal qui retrace l'activité de notre commune au cours de l'année écoulée.

Il est l'occasion pour moi en cette fin d'année 2019 de vous présenter mes meilleurs vœux pour 2020 à vous, vos familles ainsi qu'à toutes les personnes qui vous sont chères. Meilleurs vœux de santé, de bonheur et de réussite. J'ai aussi une pensée particulière pour tous ceux qui nous ont quittés mais aussi pour toutes les personnes touchées par la maladie ainsi que leur entourage.

Sur la commune, l'année 2019 a été le témoin de nombreux travaux de voirie, d'amélioration des espaces publics, de conservation du patrimoine avec la rénovation des monuments aux morts et des Eglises. La fibre arrive également, elle s'installe petit à petit dans les « zones blanches » pour la plus grande joie des habitants souvent impatients.

2019 a aussi été une année festive et animée lors d'animations dans lesquelles la commune a eu le plaisir de participer telles que le festival folklorique, la journée généalogique ou encore le raid VTT. Je ne cite là que quelques exemples, car grâce aux associations de la commune, les animations ont été bien plus nombreuses encore.

Comme d'habitude, nous avons essayé de mettre tout en œuvre pour que nos écoliers et le corps enseignant travaillent dans de bonnes conditions et soient en sécurité.

C'est aussi en cette fin d'année que notre secrétaire Sandrine CARNAC a quitté la mairie pour un nouvel horizon professionnel ; elle est remplacée par Marine PUEL secondée par Emilie BARASCUD.

Sur ces quelques mots, je vous renouvelle à tous mes meilleurs vœux et vous souhaite de bonnes fêtes de fin d'année.

Bonne lecture à tous.

Daniel Ayrinhac

Travaux et espaces publics

Voirie : un montant de 29 325.38€ est consacré aux différents travaux d'entretien de voirie tel que le fauchage, le débroussaillage, le lamier, le curage des fossés, la signalétique et le rebouchage des trous. Nos employés communaux ont rebouché des trous sur les routes avec de la grave émulsion. Ensuite, c'est l'entreprise Conte TP qui a commencé à réaliser la préparation du PATA (réparation de couche de roulement des chaussées sur des points dégradés en surface) sur les secteurs de la Vitte, les Crouzets, la Mouyrande, les Cazes, la Viale Haute, Pradels, route des Clauzellous, route des Fabres, Frontin, route devant le foyer logement, le Vaxac, Pralong, Vezinet et Puech camp. La finition (goudronnage) sera réalisée au printemps.

En modernisation, l'entreprise Conte a refait les routes dans les secteurs suivants: route de Maison Neuve, accès garage Bertrand, accès public les Violettes et une partie du village de Vezinet ainsi qu'un enrochement.

Certains travaux ont été décalés pour permettre le passage de la fibre notamment au village du Fau et de Vezinet. La cour de l'école sera refaite au printemps.

Les employés municipaux ont effectué divers travaux: des enrochements à la Vitte, aux Crouzets et un passage busé à la Mouyrande. Ils ont également réalisé le fauchage sur l'ensemble de la commune et vont effectuer le débroussaillage.



Enrochement à la Vitte



Enrochement aux Crouzets

Chemins de randonnées : la commune compte près de 37 kilomètres de chemins de randonnées qu'il faut veiller à entretenir chaque année. L'entreprise Christian Merviel a donc assuré les travaux d'entretien sur les circuits du Parc du Pal, du tour du Combal et de Saint Amans du Ram.

Assainissement collectif : les stations d'épuration de Vezins et de La Clau sont inspectées chaque année par les services d'Aveyron Ingénierie. Chaque semaine, les employés de mairie réalisent un entretien (nettoyage, couper les roseaux...).

Ces entretiens réguliers sont indispensables au bon fonctionnement de nos stations.

Achat d'un véhicule: le C15 donnant de sérieux signes de faiblesses, un nouveau véhicule, un kangoo, a été acheté pour les services techniques. Dans le même temps ce véhicule ainsi que le camion ont été floqués au couleur et au nom de la commune pour plus de visibilité.

Présence du frelon asiatique en Vézinois !

Le frelon asiatique est présent sur notre territoire. Il représente un danger pour les ruches mais aussi pour nous au même titre que les frelons européens.

Madame GUCCINI a rédigé un document très complet sur les précautions à prendre et les méthodes de lutte contre leur invasion.

Ce document est disponible à la mairie ou bien encore sur le site internet de la commune.



L'École et la cantine

La rentrée scolaire 2018-2019

C'est sous un soleil radieux que 54 enfants ont repris le chemin de l'école Jean Monteillet à Vezins en ce lundi 2 septembre. Pour certains, c'est la première fois, pour d'autres, c'est un retour vers un univers qu'ils connaissent déjà.

L'équipe pédagogique compte trois postes d'enseignants avec Eugénie Bounhol, directrice secondée par Dany Monteillet, pour les maternelles, Mme Bourdais pour les CP, CE1 et Mme LEIGNEL pour les CE2, CM1 et CM2.

Les GS se rendent tous les mardi matin après la récréation dans la classe de Mme Bourdais pour participer à un atelier informatique.

De nombreuses sorties et activités ont été organisées en cette fin d'année et notamment:

- les séances de piscine les vendredi du 6 décembre 2019 au 24 janvier 2019. Classes concernées : du CP au CM2. Ces séances ont pour but de valider le Savoir Nager.

- Une sortie cinéma est prévue le mardi 10 décembre à Millau. Toute l'école est concernée. Les maternelles sont allés voir « Arthur et la magie de Noël » et les plus grands le dessin animé « Abominable ».

- Sensibilisation à l'occitan : A partir du jeudi 7 novembre. Séances menées par Laure VILARET. Classes concernées : Toute l'école (20 min pour les maternelles et 30 minutes pour les GS au CM2).

- le spectacle de Noël de l'APE, le mardi 17 décembre avec la compagnie de théâtre

L'école reste la première priorité de l'équipe municipale.



La cantine se met au bio

Depuis la rentrée de septembre, un menu bio par mois est servi à la cantine de Vezins, de Verrières, de Saint Léons ainsi qu'aux personnes de la résidence qui prennent leurs repas et aux portages de repas.

Les fournisseurs de produits bio sont des fournisseurs locaux les plus proches possibles de notre territoire. Auparavant, nous servions déjà des produits bio (lentilles...) mais pas de menu bio complet.

Vous avez toujours la possibilité de consulter les menus sur le site internet.

Nous espérons que les enfants et tous les usagers apprécieront ces menus confectionnés par nos cantinières dans un souci d'avoir des produits de qualité et de limiter le gaspillage.

Travaux

Eglise de Saint Amans du Ram

Les travaux de rénovation de la toiture de l'église ont été entrepris en accord avec l'Architecte des Bâtiments de France. Ces travaux vont s'étaler sur 2 ans.

En 2019 la reprise d'une partie de la noue du versant nord, le versant sud et le clocher ont été réalisés. En 2020 sont prévus la révision du versant nord et le changement des gouttières.



Ces travaux ont été effectués par l'entreprise MLC de Saint Beauzély pour un montant de 4455€ subventionné à 40% par la Direction Régionale des Affaires Culturelles et à 20% par le Conseil Départemental de l'Aveyron.



Résidence des Deux Ponts

Une ouverture a été créée afin de faire communiquer la partie logements et la partie salle d'animation sans passer par l'extérieur. Pour ce faire, les boîtes aux lettres ainsi qu'un placard ont dû être déplacés.

Ces travaux permettent un meilleur confort pour les résidents, qui n'ont plus à sortir pour aller à la salle d'animations.



Les monuments aux morts de Vezins et de la Vaysse

Les travaux du monument aux morts de Vezins ont consisté, dans un premier temps, à arracher la haie de lauriers derrière le monument. Dans un second temps un mur en pierres de pays a été construit ainsi que des murettes. Une main courante viendra terminer ces travaux. Les lettres des noms ont également été repeintes au monument de Vezins ainsi qu'à celui de La Vaysse.

Ces travaux ont été effectués par l'entreprise Vermorel et la marbrerie Barascud pour un montant de 31 000€HT subventionnés à hauteur de 40% par l'Etat.



Notre territoire

Infrastructures de communication : déploiement de la fibre et des réseaux mobiles

Nous sommes très conscients de vos attentes en matière de nouvelles technologies, qu'elles soient filaires (fibre) ou de téléphonie mobile.

Depuis des années, le Lévézou a été moteur pour faire cheminer les réflexions départementales et inter-départementales et s'assurer que les territoires ruraux comme le nôtre ne restent pas sur le bord de la route numérique du futur.

Comme nous avons souvent eu l'occasion de vous l'expliquer, le chantier de déploiement de la fibre optique est largement débuté. Il doit conduire, d'ici la fin de l'année 2022, à ce que toutes les prises téléphoniques du département, et donc de notre commune, soient raccordées à la fibre optique, qui donne ensuite accès à tous les services (internet, téléphone, télévision...).

Concrètement, ce chantier se déroule en 3 phases : d'abord, des entreprises de travaux publics installent le câble de la fibre optique, qui – à terme – remplace le câble téléphonique. Nous faisons tout pour que la majeure partie de ce déploiement se fasse en souterrain, ou sur les poteaux existants. Actuellement, les secteurs proches de Vezins sont en travaux ; le reste de la commune le sera prochainement.

Dans un deuxième temps, les raccordements vont jusqu'aux maisons, et précisément jusqu'au boîtier qui alimente actuellement votre domicile en téléphone. Cette étape vient de s'achever pour le bourg de Vezins.

Dans un troisième temps, les opérateurs vous contactent pour raccorder votre installation à la fibre et vous proposer l'abonnement. Le bourg de Vezins va bientôt atteindre cette étape.

Vous pouvez suivre en direct le déploiement du réseau sur le site internet <https://www.aliancetreshautdebit.fr>

L'autre volet de vos attentes concerne les réseaux de téléphonie mobile. Notre commune présente encore des zones blanches, notamment les secteurs des Donhes, le Fau... et du Vaxac. Nous avons réussi à obtenir, dans le cadre d'une nouvelle phase de résorption de ces dents creuses nommée 'New Deal Mobile', l'implantation de deux émetteurs qui desserviront ces secteurs et émettront pour tous les opérateurs. Nous sommes actuellement en train de rechercher avec l'entreprise chargée de ce déploiement les emplacements optimaux pour ces antennes.

Progressivement, donc, chaque habitant de notre commune disposera de tous ces moyens modernes et indispensables. Nous nous y employons avec détermination.

Lévézou : notre territoire prend son avenir en mains !

En 2008, notre commune avait lancé un chantier d'ampleur en se dotant d'une carte communale qui définit les secteurs urbanisables et ceux qui doivent rester à usage agricole. Ce travail, qui avait duré plusieurs mois, avait conduit à s'interroger sur le développement de nos bourgs et de notre territoire communal.

Au bout de 10 ans, il convient de le revisiter et cette fois, c'est à l'échelle de la communauté de communes et du Lévézou dans son ensemble que nous l'entreprenons.

Arnaud VIALA se charge pour le Lévézou de ces deux dossiers :

- L'élaboration d'un Schéma de Cohérence et d'Organisation du Territoire (SCOT) du Lévézou, véritable reflet du projet de notre territoire pour les 25 années à venir.
- La création de deux plans locaux d'urbanisme intercommunaux sur chacune des deux communautés de communes du territoire (feuilles de route des l'évolution de ces territoires pour les 5 à 10 ans à venir).

Depuis un an et demi, d'innombrables réunions, organisées en groupes de travail, se tiennent quasiment tous les lundis et tous les vendredis afin de mettre sur pied ces éléments fondateurs.

Les principaux axes retenus sont les suivants :

- Préserver à notre territoire sa vocation agricole ;
- Faciliter l'accueil d'actifs et faire du Lévézou un lieu d'accueil par son attrait productif ;
- Conforter commerces, artisanat et entrepreneurs locaux ;
- Préserver notre ressource en eau et en faire un moyen de dialogue avec les territoires environnants ;
- Renforcer notre maillage de bourgs dotés en services de première nécessité ;
- Mettre l'accent sur les villages et hameaux secondaires.

Les travaux que nous conduisons impliquent les élus de la commune pour définir une cartographie qui va jusqu'au niveau de chaque parcelle.

Le SCOT sera approuvé le 16 janvier 2020.

Le PLUi sera en débat jusqu'au lendemain des élections municipales afin que les nouveaux élus y apposent leur sceau.

Toute la population aura accès à tous ces éléments, d'ores et déjà disponibles sur le site www.levézou.fr et en mairie.

Au fur et à mesure de la procédure au printemps 2020, des réunions publiques seront programmées, et vous pouvez vous tenir informés en adressant un courrier au Président de la Communauté de Communes Lévézou-Pareloup ou un email à l'adresse plui@levézoupareloup.fr

Retour sur...

Le Raid estival du Lévézou a eu lieu le samedi 13 juillet à Vezins. Plus de 150 cyclistes se sont retrouvés pour une course d'orientation sur la commune.



Le panneau d'information touristique du Roucous a été refait par les habitants du village. A cette occasion une inauguration a eu lieu avec les habitants ainsi qu'un apéritif partagé par tous.

Le festival folklorique International du Rouergue a fait étape comme chaque année à Vezins. Le vendredi 9 août les groupes des USA et de la Turquie sont venus à l'espace vézinois pour nous faire découvrir leur folklore national. Un spectacle de grande qualité très apprécié par tous.



Les journées généalogiques de l'Aveyron ont eu lieu les 7 et 8 septembre à l'Espace Vézinois. Elles ont connu un franc succès avec beaucoup de monde.

Le livre créé à l'occasion de ces journées, est à retrouver au cercle généalogique de Millau au prix de 25€. Vous pouvez les contacter au 05 65 60 07 79 ou par mail au cga@genealogique-aveyron.fr



Actualités

Elections municipales

Les prochaines élections municipales auront lieu les **15 et 22 mars 2020**. Les demandes d'inscription sur les listes électorales peuvent être déposées au plus tard le sixième vendredi précédant le scrutin, soit le 7 février 2020 pour les élections municipales.



En pratique, pour s'inscrire sur les listes électorales de Vezins de Lévézou, il suffit de se présenter à la mairie muni d'une pièce d'identité et d'un justificatif de domicile ou de se rendre sur servicepublic.fr. Les jeunes qui atteignent l'âge de 18 ans sont inscrits d'office sur les listes électorales.

Le transport à la demande

La Communauté de Communes Lévézou Pareloup avec la Région Occitanie met à votre disposition un réseau de Transport à la demande (TAD) qui permet de desservir des zones rurales peu, voire pas, desservies par des lignes régulières.

Le principe en quatre étapes :

- 1) Vous réservez par téléphone
- 2) Un véhicule vient vous chercher à votre domicile et vous amène en ville.
- 3) Vous faites vos courses, votre marché, vous effectuez votre visite chez le médecin...
- 4) Le véhicule vous ramène ensuite chez vous.

Tous les habitants des communes du territoire peuvent en bénéficier. Pour cela, Il vous suffit de réserver directement votre voyage auprès du transporteur (Ruban Bleu : 05.65.73.40.49) la veille de votre déplacement. Une nouvelle politique tarifaire est mise en place par la Région Occitanie à compter du 1er janvier 2020, désormais chaque trajet coutera plus **que 2€ à l'usager**. Voici les nouvelles lignes mise en place à partir du 1er janvier 2020:

COMMUNES	DESTINATIONS	JOURS DE	HORAIRES	
		FONCTION	Arrivée	Départ
ST LAURENT DE LEVEZOU - ST LEONS - SEGUR - VEZINS DE LEVEZOU	MILLAU	vendredi	8h30	12h15
			13h30	17h30
SEGUR	VEZINS	mercredi	9h00	11h30
	LAISSAC	mardi	9h30	12h00
	RODEZ	jeudi	8h30	12h15
VEZINS	PONT DE SALARS	vendredi	9h30	12h
		lundi	8h45	11h15
	LAISSAC	mardi	15h	17h30
SAINT LEONS	MILLAU	mardi	9h00	12h00
SAINT LEONS	MILLAU	1fois/ semaine (3 mois/ an)	3h (à définir par trimestre)	
VEZINS	MILLAU	1fois/ semaine (3 mois/ an)	3h (à définir par trimestre)	
SEGUR	RODEZ AGGLO	1fois/ semaine (3 mois/ an)	3h (à définir par trimestre)	

Grâce au transport à la demande, je me déplace en toute liberté !

Etat civil 2019

Naissances

JUILLAGUET Armand le 29/03/2019 (Les Violettes)
MARTIN Swäélie le 25/05/2019 (Puech Camp)
MICHELIN VIEILLEDENT Célestine le 16/06/2019 (La Clau)
VERGELY Anthonin le 20/07/2019 (Boussaguet)
ARNOU Rose et ARNOU Garance le 16/08/2019 (Le Mercié)
KIHL Andrew le 29/08/2019 (rue du Claux)



Mariages

MÉTAY Dominique et MIQUEL Corinne
le 22 juin 2019
FABRY Pierre-Marín et BOYER Laure
le 21 septembre 2019



Décès et mentions de décès

CANITROT Georgette le 18/01/19 à Naussac
GAYRAUD Jean-Claude le 28/01/19 à Verrières
ANDRIEU Georges le 10/02/2019 à Vezins de Lévézou
BESSIÈRE Madeleine le 06/02/19 à Millau
BESSIÈRE Odette le 11/03/19 à Millau
MALIRAT Justin le 30/03/19 à Millau
GELY Henri le 21/04/19 à Saint Rome de Tarn
ALARY Marcel le 25/07/2019 à Vezins de Lévézou
BERNARD (veuve DOULS) Marie-Rose le 17/06/19 à Pont de Salars
VALENTIN André le 23/07/19 à Millau
ALARY Marcel le 27/09/2019 à Vezins de Lévézou
CARRIERE Esther le 19/10/19 à Rodez
ROUQUETTE Casimir le 09/11/19 à Sévérac d'Aveyron
GAL Cyprien le 07/12/2019 à Saint Jean de Verges

Nous avons également appris la disparition de **M. HASCOET**

